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朝倉介護 検　索検　索検　索

令和 5 年度　朝倉介護保険事業者協議会総会終了
　令和５年５月２6 日（金）、筑前町めくばーる町民ホールにおいて、一般社団法人朝倉介護保険事業者協議
会総会が開催されました。
　総会に先立ち、朝倉市介護サービス課の吉武課長・広域連合朝倉支部の川上事務長より、朝倉市・郡の介
護保険の現状について報告がありました。
　総会では、特別養護老人ホーム清和園の坂口施設長が議長に選任され、上程された全議案が承認多数によ
り議決されました。また総会終了後は、今村副会長より各専門部会長に任命辞令書が交付されました。
　なお、感染予防の一環として、今年度も懇親会は中止とさせて頂きました。

10専門部会 新正副部会長の皆さん
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令和 5 年度役員紹介

＜代表理事＞（継）

稲葉　圭治
社会福祉法人　寿泉会
統括本部長・施設管理者

＜副会長＞（継） ＜副会長＞（継）

熊本　正史 今村　順
くまもと内科医院　院長 社会福祉法人　朝老園

特別養護老人ホーム朝老園
理事長・施設長

＜事務局長＞（継） ＜運営部長＞（継）

福田　輝和 辰巳　和也
一般社団法人　朝倉医師会 社会福祉法人　宏志会
介護支援センター 特別養護老人ホームきらく荘
センター長 施設長

＜研修部長＞（継） ＜広報部長＞（継）

小谷川　江津子 尾花　拓也
医療法人社団　うら梅の郷会 社会福祉法人　朝倉恵愛会
介護老人保健施設城山荘 特別養護老人ホーム宝珠の郷
療養部長 施設長

＜監事＞（新） ＜監事＞（継）

吉武　尚美 舟木　潤一
朝倉市保健福祉部介護サービス課 社会福祉法人　朝倉市社会福祉協議会
課長 理事

＜居宅介護支援部会＞ ＜訪問介護部会＞

佐々木　孝子 隈　妙子
東峰村社協ケアプランサービス　管理者 ラ・パス訪問介護事業所　サービス提供責任者

＜訪問看護・訪問リハビリ部会＞ ＜通所介護部会＞

平野　美幸 池田　英治
訪問看護ステーションけんせい　管理者 JA 筑前あさくらデイサービスよりあい　管理者

＜通所リハビリ部会＞ ＜福祉用具部会＞

大松　桂香 矢野　省吾
介護老人保健施設　城山荘　科長 介護用品　ハーテック　代表取締役

＜居宅療養管理指導部会＞ < グループホーム部会＞

小川　紘太郎 町田　理恵
小川内科・胃腸科医院　副院長 きらく荘　グループホーム　管理者

＜介護老人福祉施設部会＞ ＜介護老人保健施設部会＞

三笠　則安 今村　里香
特別養護老人ホーム　宝珠の郷　部長 介護老人保健施設　サンビレッジ朝日ヶ丘　施設長

10 専門部会長
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令和 5 年度　朝倉介護保険事業者協議会　事業計画

〈全体事業〉
１． 認知症サポーター養成講座への活動支援

・目　的　朝倉地域行政の「認知症サポーター養成講座」への支援を行い、行政と協働で「認知症になっても安心
して暮らせるまちづくり」を推進する。

・対象者　キャラバン・メイト、一般住民
・内容等　キャラバンメイトの状況把握活動、認知症サポーター養成講座へのキャラバン・メイト支援

２． 褥瘡予防研究会
・テーマ　～朝倉地区の褥瘡０を目指して～
・目　的　朝倉地域における訪問系・通所系・施設における事業所職員の連携強化、褥瘡予防に関する知識・技術

のスキルアップを図るとともに、地域利用者への還元へ寄与する。
・内容等　行政・医療・介護の枠を越えた地域還元ネットワークづくり、ノウハウ習得のための勉強会開催等

〈運営部事業〉

６． 地域内外交流会・事業者間交流会の調整

〈専門部会事業〉
１． 部会（１０部会）ごとに別途事業計画を立て実施

〈その他〉
運営会議にて承認される事業

〈広報部事業〉

２． 協議会ホームページの更新・維持・管理
３． 各行事の取材・内容　会報用（記事・写真）

１． 会報誌の発行
・対象者　会員事業所、特別会員、関係行政機関他
・時　期　年４回（６月、９月、１月、3 月）を予定
・内　容　季刊誌としての会報の作成と発送

〈研修部事業〉
１． スタッフセミナーの開催

・対象者　全事業所のスタッフ
・場　所　朝倉総合市民センター（ピーポート甘木）
・時　期　年４回（７月、９月、１１月、２月）を予定
・内　容　対人援助、認知症ケア、感染症予防対策　等

８． 会員名簿の作成・発行（６月）
７． 行政・三師会への委員及び専門職等推薦

１． 総会の開催
・時　期　５月
・内　容　令和 4 年度事業報告・決算報告、役員選出、令和 5 年度事業計画（案）・予算（案）

・時　期　10 月
・内　容　行政との連携協議

２． 朝倉地域行政・介護保険事業者協議会の連携強化

３． 朝倉地域行政・朝倉三師会・介護保険事業者協議会の連携強化
・時　期　12 月
・内　容　行政指針・地域在宅医療を含めた医療と介護との連携協議

４． 運営会議の開催
・時　期　毎月第２水曜日
・内　容　運営会議議題、各専門部会活動等の報告・調整

５． 合同専門部会の調整
・ケアマネと医師他　居宅介護支援・居宅療養管理指導
・訪 問 系　訪問介護・訪問看護・訪問リハビリ・福祉用具
・通 所 系　通所介護・通所リハビリ
・施 設 系　介護老人福祉施設・介護老人保健施設・グループホーム



朝倉介護保険事業者協議会 会報
Vol.83

4

介護老人福祉施設部会

事業報告Ⅰ　部会活動報告

　特養部会は令和5年4月現在10事業所で活動しています。

　新型コロナウイルスの影響で、なかなか活動が出来ませんでしたが、長年情報交換会を行っていることか

ら施設の感染状況や対応など近隣施設と気軽に相談できる関係性が構築されています。また、有事の際にお

互いの施設で助け合いが出来るように防災協定を結び毎年貸与できる物資、物品の更新を行い利用者様の安

全安心に努めております。

　介護改定の際もお互い加算や解釈の意味を確認していくなど、ただの顔合わせだけではなく、活発的な意

見交換を行い活動できております。

　次年度は特にトリプル改正となり介護の分野でも医療行為に焦点が当たり、人員確保など様々な課題がで

てくると思いますが、部会内で知恵を出し合い乗り越えていきたいと考えています。

特別養護老人ホーム清和園　持丸 佳久

人生いろいろ…、女もいろいろ

介護スタッフリレーコラム

　独身の時、保母資格を取得し福岡の聴覚児施設で仕事をしていました。

「手話もまったく出来ないのに何で…？」と、今更ながら思うのですが、学校の施設実習の時、子供たちが

楽しく過ごしている姿を見て、また、言葉が出ずとも理解し合い生活している姿を見て感動し、仕事がした

いと思い就職しました。

　手話は一緒に生活している中で少しずつ覚えました。２０歳から仕事をして２４歳で退職。母親に「あな

たの友達で結婚していないのは、あなただけよ。」みたいなことを何回も言われ、仕事で休みの時、家に帰

ればお見合いの連続でした。その後、赤い糸が絡まって、結婚となった訳ですが……

「農作業はしなくても良いから」と言われ結婚したのに新婚旅行から帰ってすぐに山の栗拾い…。長靴と火

挟みを渡されました。最初はした経験もなく、楽しくもありましたが、それからというもの山や田の仕事を

するようになりました。

　平成９年地元に特別養護老人ホームが開設され、家から見える範囲にあり施設の介護職として仕事をする

こととなりました。それからヘルパー２級、介護福祉士、介護支援専門員、主任介護支援専門員の資格を取

得しました。今の職場は「村の社協」です。職員も高齢化していますが和気あいあいと楽しく仕事ができて

います。令和5年度より、上司から「管理職になりなさい」と言われなった次第です。なにぶん未経験なので

皆様にご迷惑をおかけすると思いますが御指導ご鞭撻の程宜しくお願い致します。

　人は生きている限りストレスが無いことは無いと思います。

　ストレス解消とまでは言われないのですが、趣味で家の近所の方々とフラダン

スを習い、発表会やコロナ感染症の問題が無い頃は町のあちらこちらで声かけら

れたら、敬老会や夏祭りに行って踊っていました。JA女性部の役をしており、他

の役員から「宴会部長」と言われています。

　「人生いろいろ…、女もいろいろ」

私の人生これからもいろいろあるかと思いますが、前向きに楽しく過ごしていき

たいと思います。

東峰村社協ケアプランサービス　佐々木 孝子
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　まさかこの Hobbybox の原稿を２回も書くことになろうとは思っておらず、大変困っていますが、無理矢
理趣味としてこじつけるとしたら読書でしょうか。学生時代は小説が多かったですが、小説は一気読みした
くなってしまって時間的に厳しいので、最近は科学系、人文・歴史系など色々な分野のノンフィクションも
のが多くなりました。特に、宇宙論とか量子力学とかの物理系、数学系の本は、分からない部分も全く気に
しなくていいという気楽さもあり、世のこざこざしたことを忘れ、過去・現在の天才達が何世代もの長い年
月をかけて到達した領域を垣間見えるという意味でも面白いと思うようになりました。また、小難しい本は
寝る前に読むと入眠効果があるのも魅力的です。
　今では amazon などで本が買えるので便利にはなりましたが、実際に本を見てみないと中身がよく分から
ないのが怖いところです。また、世の中には電子書籍も広がってい
ますが、根がアナログ人間なのか、画面を見るよりも実際に本のペー
ジをめくって読む方が楽なので我が家には紙の本しかありません。
やはり本屋に行って実際に本を探すのが楽しいと感じますが、最近
ショックだったのは、以前買ったことを忘れて同じ本を買ってしまっ
ていたことでした。ひょっとすると気付いていないだけで家の中に
何冊も同じ本があるかもしれません。
　これからも知的好奇心を満たすような様々な本に出会えたらと思
います。

小川内科胃腸科医院　　小川 紘太郎

朝老園 の 吉永 ひかりさん

次回は吉永さんからの紹介で「朝老園居宅介護支援事業所　穴井 徹史さん」です！

　今回紹介させていただくのは、朝老園で介護支援専門員・理学療法士をされ
ている吉永ひかりさんです。
　吉永さんは久留米大学病院でお勤め後、朝老園に入職されました。
　知識や経験が豊富でテキパキと行動される頼もしい方です。利用者に寄り添
い耳を傾け気づいた事があればすぐ対応される心強い存在です。朝老園の入居
者様の体位交換やポジショニング等スタッフが相談すれば的確にアドバイスを
してくれます。チャレンジ精神も強く見習う場面も多くあります。
　仕事以外にも多方面で活躍されておりアクティブな方です。
　障がい者支援事業・障がい者スポーツ・消防団・防災士等に長年携われてい
ます。また多趣味で杖道・パラグライダー・シュノーケリング等もされているそうです。時間が足りないの
ではと思います。
　これからも元気でアクティブな吉永さんでいてほしいと思います。ますますの活躍を期待し、紹介文とさ
せて頂きます。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  朝老園ひさみつ　中村 亜矢
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　６月初めに長男と " 日帰りで " 東京に行きました。福岡空港からの始発便、搭乗したら座席がかなり空いていて、「始発便は少
なくてラッキー w」と思っていました。ところが出発時刻間際になると、大学生 or 社会人ラガーマンっぽいお兄さんたちが数
十人やって来たではありませんか…!!　あっという間に満席…どころかギュウギュウに…。到着までジッとしてました ( 笑 )
　一方、帰りの最終便は定員 500 人に対して乗客 100 人未満。横一列すべてが空席でした。極端過ぎる !!　　　　（広報部：尾花）

徒然日記
デイサービスセンター清和園　石井 加奈

頑張る力の源
40年来の幼馴染が最近「推し活」なるものにい
そしんでいると聞いた。彼女は某韓流アイドルグ
ループの動画や写真を私に送りつけ、大阪や福岡
のコンサートに出かけている。

「頑張る力の源だよ！」彼女は熱く語る。本当に楽
しそう。
誰かのファン（死語？）になったことがない私。私
も“頑張る力の源”なるものが欲しい！！推せるイ
ケメンどこかにいないかしら…
あ！いた！
クールな俺様系、まじめな委員長系、やんちゃで
ひょうきん系、かわいい癒し系。
揃いにそろった4人組！

そう、我が家の息子たち！（笑）（高3・高1・中2・
小3）
スポーツに夢中な４人組。私は動画や写真を友人
に送りつけ、試合となれば応援Ｔシャツに身を包
み、メガホン片手に県外であろうと応援に行く。

まさに推し活！これこそが私の“頑張る力の源” ！

彼女は言います。「推し活はとにかくお金がかか
るよ。」
そう、私の“推し”にもお金がかかる。
だから今日もお仕事、一生懸命頑張ります！！

　令和４年１２月１５日、Zoom にて、【褥瘡について】、【褥瘡予防評価
シートの活用方法】、【福祉用具特殊寝台の標記表】の説明を、福祉用具
部会と居宅部会を中心に行いました。内容は写真等を活用し分かりやす
く説明を行い、よい研修となりました。
実施後のアンケート集計を行い、多くの参考コメントを頂き大変興味を
持ってくださいました。日々の業務に活かせる内容でしたか？という質
問に、「活かせる」「まあまあ活かせる」、「褥瘡のメカニズムを知る事で、
マットレスの選定ができる」等の意見を頂く事ができました。
　朝倉圏内の「褥瘡ゼロ」を目指し他職種と連携するという目標に対して、一歩前進できたように感じます。
私たち委員も、シートが多くの方に活用され利用者様・ご家族様が少しでも安心できる生活が送れることが
一番の喜びとなります。今後も、活用された所へ聞きとりを行いながら、より良い運用のために更なる連携
を図っていこうと思います。

事業報告Ⅱ　褥瘡予防研究会

特別養護老人ホーム甘木愛光園　平田 将博


